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若疫情无法得到控制 东京奥运会将直接取消

重启无望 法甲宣告提前结束

新华社消息 在新冠疫情的冲击下，继荷甲之后又一

欧洲主流足球联赛将提前结束！4月28日，法国总理爱德

华·菲利普宣布，取消9月份以前所有的体育赛事活动，这

也意味着重启法甲联赛已经变得不再可能。

“本赛季的所有职业体育赛事，包括足球，将不会恢

复。”菲利普在当天的电视讲话中说。

上周，法国职业足球联盟曾进行了关于在6月中旬重

启法甲联赛的讨论，但法国足球界同时也已意识到，比赛

能否重启的最终决定权并不在足协或者职业联盟的手里，

而是需要由政府部门来决定。如今，总理菲利普的讲话已

经将重启法甲的大门关闭。

据法国当地媒体报道，法国职业足球联盟将在5月召开会

议讨论联赛冠军归属、欧战资格以及升降级名额等后续问题。

目前的积分榜上，巴黎圣日耳曼在少赛一轮的情况下

以68分占据榜首，领先排名第二的马赛12分。雷恩和里尔

分别以50分和49分排在第三、第四位。根据联赛规则，法

甲前两名将直接获得欧冠正赛资格，第三名将参加欧冠附

加赛，第四名获得欧联资格。

在降级区内，图卢兹目前仅积13分排名倒数第一，亚

眠以23分排在倒数第二。按照传统，联赛排名最后的两支

队伍将降入乙级联赛。

此前，荷兰足协已经于24日宣布提前结束本赛季的

荷甲联赛，但积分榜上凭借净胜球优势位居榜首的阿贾克

斯并未被授予冠军头衔，而且也取消了升降级的传统做

法。这一决定招致了许多球队的不满，例如目前在荷甲积

分榜上位列第六，少赛一场但离欧战区只差3分的乌德勒

支队就表示要将荷兰足协上诉至法庭。 （肖亚卓）

新疆天山雪豹女足正式解散

新华社消息 4月28日，新疆天山雪豹足球俱乐部宣

布，受新冠肺炎疫情影响，投资方君泰集团遭遇前所未有

的困难，为保障正常参加2020赛季男足中甲联赛及各项

青超赛事，俱乐部决定解散去年底成立的女足。

2019年10月，天山雪豹俱乐部正式成立女子足球队，

同期先后与10多所学校签署校园青训合作协议，近百名

女足球员经选拔后加入各级梯队。按原计划，新疆女足将

参加今年的乙级联赛。

俱乐部公告称：“在做出决定前，天山雪豹也曾为女足

的生存四处奔走，希望找到企业赞助或者接手，我们愿意

零转让，让球队继续为新疆而战，但一直未能成功。”

天山雪豹女足一线队中，有多名球员曾入选五人制女

足国家队。天山雪豹方面称，目前俱乐部已成立女足特别

工作组处理相关事宜，已签署工作合同的女足队员会根据

合同约定予以补偿，同时将全力为球员解决出路。

新冠肺炎疫情发生以来，资金实力有限的新疆天山雪

豹受到不小影响。男足方面，他们率先在国内足坛和教练

员、球员达成降薪协议。不过，俱乐部高层此前透露，降薪

后俱乐部依然承担着一定的运营压力。 （孙 哲）

国际足联
医疗委员会主席
建议放弃本赛季

新华社消息 据英国

29 日报道，国际足联医疗

委员会主席德霍格不建议

本赛季恢复比赛，避免新

冠肺炎疫情进入第二波暴

发高峰。

英国广播公司的消息

称，德霍格表示他作为一

名医生，对于各联赛在疫

情仍在蔓延的时刻还能恢

复持怀疑态度。他说：“我

的建议是，如果可能的话

未来几周都应该继续避免

足球比赛进行，还是尽力

去为下赛季做准备吧。”

在这位比利时人看

来，恢复比赛存在威胁，而

且并不是导致无关痛痒后

果的威胁。“可能会产生事

关生死的后果，这就是为

什么我会如此谨慎，而且

我呼吁每个人在决定重启

比赛前都要非常谨慎。”

此前，荷兰足协已宣布

提前结束本赛季荷甲联赛，

法国宣布取消 9 月以前所

有体育赛事活动。不过，德

甲有意在5月初恢复，英超

也在反复探讨 6 月重启的

可能，意甲和西甲则准备在

5月初恢复球员单独训练。

德霍格直言：“我见过

太多需要在经济和健康之

间寻求平衡的情况，而大多

数情况都是经济胜出。如果

说某种情况下医学观点应

该战胜经济论调，那就是现

在。这不是钱的问题，而是

生死，就这么简单。”

据悉，欧洲各大联赛被

要求在5月25日前告知欧足

联他们究竟是要完成还是取

消本赛季。上周，欧足联刚刚

表示在“健康第一”的前提

下，希望旗下55个会员协会

的顶级联赛想尽一切办法完

成本赛季比赛。（张 薇）

新华社消息 4 月 28

日，东京奥组委主席森喜

朗接受日本媒体专访时表

示，东京奥运会和残奥会的

开闭幕式将可能合并举行，

同时如果新冠疫情明年无

法得到控制，奥运会将直接

取消而不会再次延期。

《日刊体育》在网站上

刊登了对森喜朗的长篇专

访，当被问到奥运会是否会

因为疫情没有结束再次延

期时，森喜朗明确回答：“不

会，到那时会直接取消。”

他继续说：“奥运会过

去也因为战争原因取消

过，只不过这次我们面对

的是看不见的敌人。奥运

会本来就应该在和平的环

境下举行，如果达不到这

样的条件，就不应该继续

举办。这是全人类的博弈。

如果全世界经历重重困难

战胜了疫情，在明年夏天

成功举办了奥运会，那么

这届奥运会将是历史上最

伟大的一届奥运会。如果

我们不这么想，我们所有

的努力都白费了。”

这位82岁的日本前首

相还说，将奥运会和残奥

会的 4 个开闭幕式合并成

两个举行的想法，本来是

新冠疫情暴发之前就有人

提出过，当时主要是节省

经费的考量。在奥运会和

残奥会被推迟后，如果把4

个大的活动缩减到两个，

不仅可以节约开支，而且

是“战胜危机之后的一个

积极信号”。

他说，以野村万斋为

首的奥运会开闭幕式创意

团队正在考虑合并的方

案，将奥运会开幕式同时

作为残奥会的开幕式，残

奥会的闭幕式同时作为奥

运会的闭幕式。但合并也

不是简单的事情，“这需要

国际奥委会和国际残奥委

会的同意，另外已经购买

了门票的人怎么办？还有

就是最大的障碍是转播商

会不会同意？”

不过，森喜朗表示，大

家一定要把这件事情放到

奥运会和残奥会被疫情推

迟的大背景下考虑，因为

延期本身就是奥运会历史

上第一次出现的事情，是

“重大的历史事件”，既然

是第一次，随之而来的就

是应该包容很多的改变，

很多细节都可以不去过分

追究。

他还说，由于人类经

过了一场大的抗疫斗争，

奥运会开闭幕式是否还需

要那么宏大的场面，譬如

运动员入场式是否需要保

留也是个问题。

（王子江 冮 冶）

新华社消息 “MVP

收割机”朱婷的荣誉簿上

再添华彩：在4月28日揭

晓的第24届“中国青年

五四奖章”评选中，她榜

上有名，摘得这项中国优

秀青年的最高荣誉。

获此殊荣，朱婷当之

无愧。朱婷无论在国家队

还是俱乐部，都堪称“实

力担当”和“精神领袖”。

与朱婷同获“中国

青年五四奖章”的还有

张虹。运动员时期的张

虹取得了中国冬奥会速

滑金牌零的突破。如今

的她是哈尔滨工业大学

体育部副教授、国际奥

委会委员，继续为中国

的体育事业和体育外

交贡献力量。

在人才辈出的中

国体坛，像朱婷、张虹这

样的青年楷模还有不

少。我国首位获得短道

速滑冬奥会金牌的男运

动员武大靖、“亚洲短跑

飞人”苏炳添都在2018

年获得第22届“中国青

年五四奖章”。

而最早获得这一

奖章的运动员是中国

乒坛曾经的“大姐大”

王楠，她在2000年获此

殊荣。5年之后的第九

届中国青年五四奖章评

选中，中国男乒的旗帜性

人物刘国梁名列其中。

个性鲜明、实力突

出的李娜，因创造了中

国乃至亚洲网球运动多

项第一，在2013年荣膺

“中国青年五四奖章”。

每逢奥运年，中国

体育健儿因在奥运赛场

上勇于拼搏、争金夺银、

为国争光，不少运动队

和运动员获表彰。如，里

约奥运会后，中国女子

乒乓球队、中国男子乒

乓球队、中国女子排球

队被授予“中国青年五

四奖章集体”，张梦雪、

施廷懋、丁宁、马龙等运

动员被授予“中国青年

五四奖章”。伦敦奥运会

后，获得团体金牌的中

国男子体操队、中国女

子重剑队、中国男子乒

乓球队、中国女子乒乓

球队荣获“中国青年五

四奖章集体”，张继科、

叶诗文、易思玲等运动

员被授予“中国青年五

四奖章”。北京奥运会

后，中国男子体操队、中

国女子体操队、中国女

子乒乓球队、中国男子

乒乓球队荣膺“中国青

年五四奖章集体”，林

丹、吴敏霞等多名运动

员获得“中国青年五四

奖章”。 （张泽伟）
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